

Horst Lüdemann, MVÖAV blau, ÖGPH

Sektionsleiter des Fotoclubs Schwarz-Weiß-Westbahn



Mein erster näherer Kontakt zur Fotografie fand im Jahr 1968 im Alter von 25 Jahren statt. In diesem Jahr informierte mich ein Freund, dass der Fotoclub Schwarz-Weiß-Westbahn einen Schriftführer sucht und er fragte mich, ob ich diese Funktion übernehmen will.

Ich machte es und kam dadurch zu diesem Fotoclub eigentlich, um die Schriftführung zu übernehmen und nicht, um mich mit den Fotokollegen über die Fotografie auszutauschen.

Natürlich dauerte es nicht lange, bis ich mich wie alle anderen Mitglieder für die Fotografie begeisterte, wurde Mitglied im VÖAV und begann auch an Wettbewerben teilzunehmen. Beim legendären Rudolf Kulda machte ich einen Fotokurs in der Urania und bereits im Jahr 1983 machte ich mit bei der Jurorenausbildung durch den damaligen Wiener Landesverbandsvorsitzenden Johann Stricsik.

Obwohl ich im Fotoclub auch die Möglichkeit hatte, in der Dunkelkammer zu arbeiten, wurde die Diafotografie zu meinem Schwerpunkt. Das ist vor allem auch darauf zurückzuführen, dass ich meine Fotos speziell bei meinen Reisen, die mich in alle Erdteile der Welt (ausgenommen Australien) führten, meine Fotos schoss, und ich gerne Vorträge über meine Reisen im Fotoclub halte.

Im Jahr 2005 bin ich dem Zug der Zeit gefolgt und auf die digitale Fotografie umgestiegen. Aktuell fotografiere ich mit der Sony Alpha 550. Seither beschäftige ich mich auch wieder mit der Farbpapier- und Schwarz-Weiß-Fotografie, was dazu führte, mir auch die Fotobearbeitung am PC mit Adobe Fotoshop anzueignen.

Bereits im Jahr 1975 wurde ich Sektionsleiterstellvertreter im Fotoclub Schwarz-Weiß-Westbahn, dessen Leitung ich im Jahr 2012 übernahm. Nach meiner Pensionierung engagierte ich mich auch als Funktionär beim VÖAV und bin dort seit 2006 als Kassier tätig und für die Finanzen verantwortlich.

Meine zahlreichen Annahmen bei der Wiener Landesmeisterschaft, Staatsmeisterschaft und sonstigen Wettbewerben brachten mir so viele Ehrungspunkte, dass ich im Jahr 1994 den Ehrentitel AVÖAV, 1997 den Ehrentitel EVÖAV, 2004 den Ehrentitel MVÖAV in weiß und 2014 den Ehrentitel MVÖAV in blau zuerkannt erhielt.

Meine größten Erfolge war der 2. Rang bei der Wiener Landesmeisterschaft (Sparte Farbdiapositive) im Jahr 2006 und der 3. Rang bei der Staatsmeisterschaft im Jahr 2011 (Sparte Schwarz-Weiß). Aber auch in den Jahren 2001, 2002, 2004 und 2010 und einige Male in den Jahren davor landete ich bei der Wiener Landesmeisterschaft unter den ersten 10 Plätzen.

Nachdem ich im Jahr 2011 nochmals bei einem Seminar des Landesverbandes Wien über Bildbewertung und Jurierung teilgenommen habe, wurde ich bereits mehrmals als Juror bei Fotowettbewerben eingeladen.

Heute bin ich sehr froh darüber, dass ich mich seinerzeit bereit erklärte, als Schriftführer im Fotoclub Schwarz-Weiß-Westbahn tätig zu sein. Nur dadurch wurde die Fotografie zu meinem liebsten Hobby, was sie noch heute ist.